oy escribe

La rueda de los horrores no se detiene. Se

acelera. Ya el cuádruple asesinato del GAL en Euskadi Norte, que supuso un cambio cuali-tativo en la represión para-policial fuera de los límites estatales, nos parece algo remoti-simo. Ya nadie se acuerda del infortunado Caplanne, otra victima del GAL, fallecido hace sófo unos días tras prolongada y horrenda agoma. Muy pocos días después se disparó el asunto terrorifico de Zabalza, que cor movió al país, y produjo una reacción de desaprobación de nivel inimaginable. Y ya anteayer, a los pocos dias, la triple muerte de tres guipuzcoanos en la autopista, en manos de la Guardia Civil, relegaba a un segundo plano todo lo anterior.

Entre tanto, las expulsiones de refugiados por el Estado francés, que funciona objetiva-mente como segundo filo de la misma nava a, se prosiguen de modo cada vez más desvergonzado. La «caza al refugiado» alcanza cotas desconocidas hasta aquí. El terror del GAL, por otra parte, obliga a los fugitivos a llevar una vida de enclaustramiento riguroso; con contadísimas salidas, sólo en casos de garantia suficiente. Se logra así el corte radical de los refugiados respecto a sus familiares y amigos, duplicando la tristeza de un exilio en tierra no menos vasca que la abandonada en Euskadi Sur.

Se prosigue asimismo la campaña de «arrepentimientos» y «reinserciones», combinadas siempre con una buena dosis de mentira y de difamación: hay que minar, como sea, el bloque de los patriotas que no se pliegan.

Nuestro pueblo, que sabe estar sometido a una represion multi-dimensional dificilmente superable, ve todo eso. Y muchas veces calla.

Ve que un escrito firmado por más de 2 000 personalidades, y denunciando al Mi-

n sterio del Interior español, es rigurosamente ir.útil. Que Barrionuevo sigue en pie, v es sostenido unánimemente, o casi, por todos los sectores del Estado. Nuestro pueblo ve todo eso. Ve que el enorme esfuerzo de nuestros compatriotas es ignorado y falseado deli-beradamente por el Poder español, «socialista» para más escarnio; y que el Poder francés, «socialista» también, apoya sin reservas esta operación de asfixia de un pueblo valiente, esforzado; pero pequeño.

Solución final

Nuestro pueblo ve que las detenciones se multiplican, que las denuncias por torturas se multiplican, que la presencia policial espa-ñola en nuestras calles y en nuestros pueblos se hace obsesiva. Ve que los más valientes de nuestros compatriotas acaban autolesionán-

Nuestro pueblo constata que el derecho al asilo es transgredido, y que la tortura es posi-ble a diez mil kilómetros de la que se creía

última comisaria. Nuestro pueblo ve cómo los dos gobiernos de Gasteiz y de Iruñea, por razones aparentemente distintas pero plenamente convergentes, se convierten, en proceso implacable, en puras marionetas al servicio de la legalidad que él no aceptó. Ven que el país está cons-cientemente dividido en tres pedazos. Ve que la tradicional «prosperidad» de lustros pasa-dos se ha convertido en impotencia económica, que el paro es máximo. En el Estado francés corresponde a los «Pirineos Atlánticos» esa triste prerrogativa; y en el Estado español corresponde a los «vasco-navarros» el trágico farolillo rojo del desempleo general Además va se sabe: la culpa no la tienen la oligarquía y los Estados imperialistas, sino

Nuestro pueblo es así masacrado a todo los niveles. Y todos lo sabemos. Lo saben quienes callan y aprietan los dientes. Lo saben los que leen los periódicos «apolíticos», para no sufrir más. Todos sabemos que estamos en

A pesar de que quienes pescan en rio re-vuelto propalan lo contrario, incluso con jerga despistante, aqui se está masacrando a un pueblo que lucha por su liberación nacio-nal. Y se le está masacrando porque no hay el menor deseo de reconocernos el derecho a la auto-determinación e independencia

Quienes mandan saben perfectamente que este pueblo no se siente español ni francés; y que quiere romper sus amarras, para reorganizar su futuro. Pero no pasan del «café para todos»: 17 seudo-gobiernillos, 17 seudo-regiones, etc. Naturalmente que lo saben. Y por eso Madrid está alcanzando cotas de represión que hacen añorar las técnicas represivas

sion que nacera anorar las tecinicas represivas del Estado fascista.

Y ese pueblo dolido, que es el nuestro, y no el de ellos, se siente impotente, desamparado, traicionado por todas partes. Este pueblo, de vez en cuando, presenta señales de agotamiento colectivo. Es natural. No hay pueblo en Europa que, comparativamente, pueda presentar un nivel comparable de sangre, de horror y de sacrificio en su lucha por su independencia. Si no es así, que se nos

Este pueblo está conscientemente deshecho por el enemigo. Nuestros presos y exiliados (y los hay tanto de uno como del otro lado de la frontera, nivelando en las lágrimas a todas las regiones de Euskal Herria) son la mejor ilustración de lo que sucede: sacados de sus casas a culatazos, desparramados por tierras y cárceles del mundo entero, aislados de su pueblo por amarlo demasiado, son ellos el grito permanente contra tanta canallada

Pero el pueblo vasco nunca se ha agachado tras la represión. Está claro que el enemigo ha elegido la «solución final» del pueblo Y lo está intentado con perfidia, con crueldad y sin compasión.

Pero que nadie se rasgue un día las vestiduras. El pueblo vasco no se doblegará. Y no hace falta ser profeta para entender que este nivel de represión es el mejor indice de nues-tra potencia y de la preocupación del enemigo. Todos estos horrores no pueden sino preparar violentísimas revueltas. Y nadie podrá culpar a la víctima de lo que pueda su-

Una vez más el enemigo se equivoca totalmente. Por este camino sólo puede llevarnos al genocidio más o menos «moderno»; o a hundirse en su total y absoluto fracaso. Bañado en sangre, claro.

Tiempo al tiempo.



(*) Escritor

uartas

¿te imaginas tú con estas condiciones?

A ti, probablemente, te harán una encuesta, preguntándote tu opinión sobre la prolongación de horarios en el comercio. Seguramente contestarias afirmativa-mente, ¿por qué no?, una hora más, o dos, o tres para comprar, no está mal. Porque, claro. lo que no sabes es lo que se esconde detrás de esto, las repercusiones que tiene para los trabajadores/as. Te lo para los trabajadores/as. vamos a contar muy brevemente:

Modificaria la iornada laboral de tal forma que estaríamos desde las 9,45 de la mañana hasta las 9,15 ó 10,15 de la noche, dependiendo todo el día del trabajo.

-Por supuesto, no podríamos realizar cualquier otro tipo de actividad fuera del trabajo, porque estos horarios nos lo impedirían. Y asi podriamos seguir enumerandote un montón de cosas más

Quizás estas razones te ayuden a comprender que tú no debes ser un instrumento para que puedan lle-varlo a cabo.

Con esta hoja informativa para los consumidores, los trabajadores de «El Corte Inglés», «Galerías Preciados» y comercio de Bilbao, han iniciado una campaña contra las prolongaciones de horarios en

el comercio

Dentro de esta campaña, la recogida de firmas entre los trabajadores y consumidores son el inicio de una serie de acciones program das para que no se concedan perimsos por parte del Ayuntamiento para

alargar los horarios comerciales TRABAJADORES DE GRANDES ALMACENES Y COMERCIO

kaixo kixkur

Dicen que ha sido «limpia» la operación rescate de J. P. Guzmán, porque no se ha disparado un solo tiro. Si no hubiera estado aún ca-liente el cadáver de Mikel, ¿podríamos oir lo mismo? No, rotunda-

Es limpio ese viaie a Ecuador? ¡Qué sabrán esos de limpieza!

Los que te conocemos y hemos pasado contigo ratos tan agradables, reunidos en torno a tu mesa, si hemos visto limpieza en tus ojos, mirando a Idoia, tu ilusión por el hijo que llegará en primavera y conocerás a través de los sucios barrotes de cualquier cárcel española, tus pensamientos dentro de esa sucia comisaría de Indautxu, recordando a tu tan querida compañera, a la que, quién sabe cuándo volverás a ver, ahora separada de ti por el duro exilio, y tantas cosas que pasarán por tu mente, tu lucha, tu idealismo, todo lo que has sabido transmitirnos a los que hemos tenido la suerte de

Lasai Kixkur, ella está firme y entera, rodeada del cariño de todos, sus padres, los compañeros,

sobre todo apovada en vuestro hijo que, aunque todavía no ha na cido, es la columna más hermosa en la que va a apoyarse.

Pronto nos veremos Jo ta ke, irabazi arte

MARIAN

«año castelao»

Una vez más la indignación me ratifica que los fascistas (aunque se presenten como demócra-tas-de-toda-la-vida), no tienen el menor resquicio de vergüenza.

Hace poco asistimos a un increible espectáculo que ya comenta-Miguel Hernández, Lorca v Machado eran víctimas de un pretendido «homenaje» para el que contaba con 20 millones, con el vicepresidente del gobierno PSOE en la comisión patrocinadora y con la «presidencia de honor» de los reves. De ese rey coronado por el asesino Franco. Pero ahí siguen sus

«Arrojados seréis como basura de todas partes y de todos lados, no habrá para vosotros sepultura, La saliba será vuestra mortaja...»

Ahora le toca el turno a Castelao, Nada menos que la Xunta, se atreve a declarar 1986 año Castelao. ¡Denigrante! Que por esa ca-reta de «leal oposición» que el PSOE les ha otorgado, tengan la desfachatez de manchar asi el nombre y la figura de este anti-franquista consecuente, es absolutamente denigrante.

Han de saber estos «individuos». que cuando Castelao hablaba de Galicia y luchaba por su libertad,

tenia presentes (asi lo demuestra en varias citas) las palabras de José Stalin acerca de la cuestión nacional, y su defensa intransigente del derecho a la autodeterminación de los pueblos, a decidir sobre su prodestino.

Y el pueblo gallego, como todos los pueblos de España, saben quién los sometió al más sanguinario régimen del terror; quién asesinó, condenó a la cárcel y al destierro a sus mejores hijos; quién estranguló hata las más mínimas Ibiertades conseguidas en la II República, de la que Castelao fue gran defensor.

Pero la lucha por esas libertades escamoteadas por la monarquía continuista, no ha terminado.

Y a pesar de la labor de Fraga (entre muchos otros), que en su etapa de ministro franquista aún secuestró varias obras de Castelao, a pesar de manipulaciones asquerosas, su obra sigue ahi, como su lucha.

al pueblo de pasaia

Ante las medias verdades y ocultaciones premeditadas que efectúa F.J.P.A. de Donibane, contra tres miembros de la Udaltzaingoa pasaitarra, queremos hacer guientes aclaraciones:

Que ordenado por la Alcaldia, el dia 4-12-85 al señor arriba citado y a otro más, que también tenía una chabola en terrenos propiedad del Ayuntamiento, se les notificó que debían proceder al derribo de las

Que no sólo no la derribó, sino

que siguió construvendo la misma. mientras la otra persona demolió la

Que la semana anterior a los hechos señalados en este periódico, se personó una brigada del Ayuntamiento con varios udaltzainak a las 11 horas de la mañana, y cuando se iba a proceder a su de-molición apareció F.J.P.A. amenazando a los obreros y udaltzainak con utilizar su escopeta para evitar la demolición de la misma. Viendo el cariz que tomaba el asunto, se desistió de hacerlo ese día para ir de nuevo el 24-12-85 a las seis de la mañana, con el fin de evitar incidentes. No obstante, apareció dicho señor con una cámara fotográfica para sacar fotos de los obreros, contestándole que hiciera las fotos una vez derribada la chabola, ya que los obreros no tenían nada que ver. Entonces manifestó que nos sacaria a nosotros las fotos, cosa que hizo a pesar de nuestra oposición verbal. Al persistir en su actitud intentamos que no nos sacara más fotos, originándose un forcejeo en el que su padre, allí presente, se cavó, siendo levantado por un udaltzaina, mientras su hijo era sujetado, por su evidente tensión nerviosa

Hasta aqui fueron los hechos sucedidos y la única agresión partió de F.J.P.A. contra nosotros y los obreros, a raiz de la cual posiblemente su padre tropezó y cayó, ya que en ningún momento se le agredió por nuestra parte.

> POLICIA MUNICIPAL DE PASAIA